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今日市区空气质量预测：优至良
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本报讯（记者厉晓杭 北仑记
者站陈盛竹 通讯员谢挺） 国内医
疗器械行业单体投资规模最大的综
合园区——总投资 25 亿元的康达
洲际健康产业园上月底投产；历经
七个月的建设，中芯宁波 N1 产线
本月初正式投产，“芯港小镇”动
能强劲；省重点工程穿山港铁路支
线迎来节点施工，第二隧道于 11
月 2日成功贯通……近日，北仑区
捷报频传，重大项目接连投产。不
断优化的营商环境，吸引了一批科

技含量高、影响力大的项目落地。
今年以来，北仑掀起“六争攻

坚”当标兵、“三年攀高”争先进
活动高潮，以“两整两提”为抓
手，撬动经济从高速增长转向高质
量发展。今年前三季度，北仑规上
工业总产值、规上工业增加值、实
际利用外资、合同利用外资、限上
商品销售额、外贸进出口额等 10
个主要经济指标总量位居全市第
一，展现出强劲的龙头引领作用。

创新引航，为转型发展注入活

水。近日，敏实集团总投资 11 亿
美元的 8 个项目正式签约落户北
仑，涵盖总部经济、汽车电子、新
能源汽车等领域。不久前，泰凌微
电子 （上海） 有限公司在北仑设立
具有研发中心和销售中心功能的全
资子公司。目前，累计有 8家集成
电路研发设计企业落户该区，涉及
芯片研发各个领域，将为当地集成
电路全产业链的发展提供强有力的
技术支撑。今年以来，北仑聚焦人
工智能、生物医药、高端芯片、航
空航天、化工新材料等领域，全力
培育战略性新兴产业集群。今年前
三季度，该区战略性新兴产业增加
值 90.96 亿元，继续保持“两位
数”增长。

平台托举，多维度同向发力。
今年以来，北仑积极扶持研发创新

项目，推进建设一批国家级企业研
究院、企业工程技术中心。目前该
区已经与中科院有机所、北航研究
院等 8 家“大院大所”开展合作，
全力打造大体量、高能级、在省市
具有影响力的创新综合体。20 年
专注于海陆缆制造实业，东方电缆
今年捧回“国家企业技术中心”这
一沉甸甸的牌子。目前，北仑区已
拥有海天塑机技术中心、贝发集团
技术中心、东方电缆股份技术中心
三家国家级企业技术中心。

产业融合，双轮驱动倍增动
力。在走实业强区之路的同时，北
仑大力发展贸易金融、港航服务、
影视创意、文化旅游、高端中介等
生产服务业和“互联网+”“大数
据+”等新兴服务业，促进二、三
产业“双轮驱动”。

创新引航，北仑迸发转型发展新活力
前三季度10个主要经济指标总量位居全市第一

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

—— 宁波改革开放40年印迹 ——

1010

本报讯（记者徐展新） 昨日
上午，省委副书记、市委书记郑
栅洁会见了国家能源集团董事长
乔保平。

郑栅洁对乔保平一行来甬考
察表示欢迎。他说，制造业是宁
波经济的基石，当前我们正在谋
划打造 2 个万亿级、4 个五千亿
级、6 个千亿级现代产业集群，
这需要强大的能源供应体系作保
障。国家能源集团多项产能全球
领先，多项技术具有世界一流的
竞争力，希望双方在现有合作基
础上，把国家能源集团的综合竞

争优势与宁波的产业优势、区位优
势结合起来，不断拓宽合作领域、
提高合作层次，实现高水平、可持
续的互利共赢发展，为全国大局作
出新贡献。

乔保平表示，在宁波各级各部
门的大力支持下，国家能源集团在
宁波布局的多个产业项目均得到良
好的发展。国家能源集团将在持续
提升自身竞争力的同时，积极参与
宁波的“六争攻坚”行动，服务宁波
产业转型升级、经济换挡提速，助推
宁波进入大变化、大发展的新时期。

陈仲朝参加会见。

郑栅洁会见
国家能源集团董事长乔保平

本报讯 （海曙记者站续大
治 记者陈朝霞 通讯员周唯
轶） 日前，专门经销贵州贞丰特
色农产品、美食的“贞丰一品”
在 南 塘 老 街 正 式 开 业 ； 面 积
3800 余平方米的纺织刺绣坊在
贞丰土布小镇顺利开建……对口
帮扶贞丰县，海曙区资金及时到
位、项目快速上马，既送过去又
引过来，在全市率先完成“镇

（乡） 街道结对、村企结对全覆
盖”三年任务，跑出了宁波扶贫
工作的新速度。

为帮助贞丰打好脱贫攻坚
战，海曙区坚持早动员、齐发
力，确定了土布纺织刺绣坊、百
香果科技示范园、这艾村花木基
地冷库等 9个造血功能极强的项
目，做到一边抓建设一边出效
益。

这几天，在者相镇这艾村花
木基地，1000 立方米配套冷库工

程正全速建设，不久后将投入使用。
“有了冷库，就能解决花卉销售中周
转、存放的难题。”基地负责人朱林
估算，“每年至少能减少损耗 4 万
元。”同时，这艾村还能通过冷库出
租收取每年8万元的租金。

本月初，鲁容乡百香果科技示
范园已在海曙区的帮扶下扩建 400
余亩，深加工厂房也已开建。副乡
长彭杨欣喜地说，园区建成后，丰
产期亩产值可达 8000 元，新增就
业岗位 300个。通过帮扶扩建的小
屯镇纳秧村食用菌基地，5个月来
已增销平菇 3 万余包、秀珍菇 5 万
余包……

今年以来，海曙、贞丰两地选
派优秀干部双向挂职，海曙 9位名
师对贞丰 6所结对学校进行教师轮
训，5家医疗机构、11名骨干医生到
贞丰进行人才支援，8 名高层次专
业技术人才开展精准帮扶。海曙区
还组织贞丰绣娘来甬接受技能培
训，提高技艺水平，助其更快脱贫。

与此同时，雅戈尔、广博等
29 家海曙企业与当地 29 个深度贫
困村签订帮扶协议，全区发动社会
力量慈善捐助超过1100万元。

率先完成“镇（乡）街道结对、村企结对
全覆盖”三年任务

海曙携贞丰
跑出扶贫新速度

本报讯（记者徐欣 通讯员
潘怡） 江北区国家基本公共卫生
服务成绩喜人，继不久前夺得
2018 年度国家基本公共卫生服
务项目绩效考核全省首名后，近
日又荣获本年度全国第一名。

近年来，江北区以建设“健
康江北”为引领，把落实基本公
共卫生服务项目作为深化医改、
推进基本公共服务均等化的重点
工作，建立重点任务指标“红绿
灯”监测等“两制度一例会”机
制，精准施策，家庭医生续签率
稳步提升。2017 年度项目综合
达标率 96.4%，基层门急诊量占

比78.1%，2014年至2017年连续四
年在国家基本公共卫生服务项目考
核中名列全市第一。

近日，国家卫生健康委和财政
部联合发布 2017 年国家基本公共
卫生服务项目绩效评价通报，以宁
波市江北区和杭州市淳安县作为代
表参与项目实施效果现场考核的浙
江省名列全国第一。

基本公共卫生服务绩效考核
江北区获本年度全国第一名

以天为幕，以地为台。昨天，
鄞州首南街道锦悦湾社区举办了一
场别开生面的草地音乐节活动，本
地居民和外籍居民纷纷献艺，用音
乐营造一个“有温度”的社区。图
为来自乌克兰的外籍居民歌舞乐队
在表演特色节目。

（丁安 殷丹娜 摄）

草地
音乐节

记者 徐展新

〚人物〛
杉杉控股董事局主席郑永刚

公众视线里的郑永刚，至情至
性，敢说敢做，是“中国服装界的
巴顿将军”。

从 1989 年任甬港服装总厂厂
长到现在，郑永刚说过很多“大
胆”的话，同时用实际行动兑现了
自己的承诺。

他和杉杉共进退，创造了中国
服装行业的多项“第一”，又在登
上顶峰时调转枪口，开辟了锂电池
材料的“新战场”，并用实实在在
的项目回报阔别多年的家乡。

他说：“终于可以向家乡父老
汇报这些年取得的一些成绩了。”

他还说：“宁波还没有产生像
马云、马化腾、任正非那样的企业
家，但宁波的企业家一直在努力，
一定不辜负家乡父老的期望！”

这样的郑永刚，才能傲然地说
出“世界第一”，笑着谈论“衣锦
还乡”，在中国改革开放 40年的大
潮中，走出一条独一无二的杉杉之
路。

在巅峰嗅到了危机

在宁波知名民营企业家中，郑
永刚创业不算早。上世纪八十年代
末，郑永刚赴任甬港服装总厂厂

长，面对的是一个三年换了三任厂
长、资不抵债的“烂摊子”。

旁人避之唯恐不及，郑永刚却
很快找到了企业业绩惨淡的症结
——这里虽然有先进的生产设备，
生产的西装 100%出口欧洲，但设
备闲置时间太长，高昂的成本致使
企业连年亏损。

郑永刚另辟蹊径，创品牌、做
内销，立起了“杉杉西服，争创中
国第一名牌”的广告牌，和库存积
压的面料、辅料企业联手开发国内
市场。他还借了 3万元去中央电视
台打广告，“杉杉西服，不要太潇
洒”的广告语通过电视屏幕迅速传
遍全国。

当时中国的服装企业大部分在
做生产，郑永刚却专心做经营；贴
牌加工是当时的主流，郑永刚却一
心一意建品牌。不同的思考维度，
造就了特立独行的杉杉。“我们在
上海淮海路店和南京路店里，放了
两台滚筒洗衣机，现场洗西装，洗
完、晾干后马上穿，围观的上海人

目瞪口呆，觉得这个真神了。就这
样，我们变成了‘第一名牌’。”郑
永刚说。

1993 年至 1999 年，郑永刚带
领杉杉连续七年登上消费者“心目
中理想品牌”“实际购买品牌”“购
物首选品牌”三项评比的榜首。其
间，靠着 2200多家专卖店，杉杉构
建起完整的市场销售体系；杉杉股
份在上海证券交易所挂牌，开中国
服装企业进军资本市场的先河；
1998 年，具有国际一流水准的服装
生产基地“杉杉工业城”投入使用，
将杉杉的“服装帝国”推向了顶峰。

就在杉杉日益壮大、服装产业
蓬勃兴旺的时候，郑永刚却嗅到了
危机：“我们要在服装之外找到

‘第二曲线’。”

20年寻梦“上海滩”

上个世纪末，郑永刚带着杉杉
迈出转型的关键一步。
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为有沃土 根深杉茂

记者 余建文
奉化记者站 黄成峰 严世君

再过几天，2018 雪窦山弥勒
文化节就要开幕了。千年名山以新
的姿态，迎接来自海内外的新朋旧
友。

讲求“放下”、慈善和乐的弥
勒文化，蕴含着丰富的中国智慧。
中国社科院学部委员魏学儒提出，
弥勒文化对于提高当代人精神生活
质量、塑造完整人格和促进社会和

谐极有价值。打造雪窦山名山文
化 ， 需 要 弥 勒 文 化 积 极 “ 走 出
去”，在国际文化交流中弘扬中华
文化。

唯有文化，行之最远。十年
来，奉化借助弥勒文化节这一文化
盛事，深入挖掘弥勒文化内涵，走
出去，请进来，推动弥勒文化走出
雪窦山，走向全世界，成为沟通海
内外的“文化使者”。

2014 年，雪窦山弥勒佛像首
次入驻尼泊尔蓝毗尼中华寺，开启

“世界巡礼之门”。2015 年，弥勒
文化“南极慈行”，中华弥勒首登
南极大陆，创下中国佛教文化弘法
路程最远的吉尼斯纪录。2016 年
10 月，中韩日三国佛教交流大会
在雪窦山举行。2017 年，柬埔寨
国王西哈莫尼沿着父亲的足迹参访
雪窦寺。同年，“中国佛教五大名
山雪窦山”宣传片走进欧、美、亚
三大洲的40多个国家。

近年来，弥勒文化沿着“一带
一路”不断拓展“朋友圈”，推动

中华文化在海外传播。今年 5 月，
“仰之弥高”特种邮票首发式举
行，奉化元素首登国家“名片”。
之后举行的中华弥勒“东南亚之
行”和“欧洲慈行”活动，向海外
华侨华人充分展示弥勒文化的独特
魅力，进一步扩大“中国佛教名
山”“弥勒根本道场”雪窦山的知
名度。十余年间，奉化与亚、欧、
美三大洲的 50 多个国家与地区开
展弥勒文化互访交流。今年的文化
节上，还将举办首届雪窦山全球智
库论坛，中外政界、学界、商界大
咖聚会雪窦山麓，探讨全球化发展
治理经验。

文化打开交流之门，四海宾朋
共襄盛举，续写新时代的名山传
奇。

名山聚宾朋 文化传天下

本报讯（记者单玉紫枫） 昨
日晚上，省委副书记、市委书记
郑栅洁在上海会见参加首届中国
国际进口博览会的境外嘉宾，盛
情邀请他们来宁波考察投资。

郑栅洁说，宁波综合实力
强、开放程度高、营商环境好、
市场腹地大，是境内外公认的发
展热土、投资福地。尤其是正在
谋划建设的 2 个万亿级、4 个五
千亿级和 6个千亿级现代产业集
群，完全符合产业转型升级的趋
势和方向，也为境内外客商创造
了许多投资机遇。“中国有古
话，叫作百闻不如一见，欢迎大
家来宁波看看！”郑栅洁希望各
位嘉宾把目光聚焦宁波，把产业
布局在宁波，把合作伙伴带进宁
波，争取尽快在智能制造、生物

医药、港航物流、中介咨询、旅游
商务、国际贸易等领域落地建设一
批好项目大项目，获得实实在在的
合作成果。郑栅洁要求相关部门只
争朝夕、加快进度，主动对接、强
化服务，扎实做好“临门一脚”的
工作，让所有投资者真切感受到选
择宁波就是选择未来。

参加会见活动的嘉宾有美国德
勤、日本贸易振兴机构、意大利奇
柯、荷兰孚宝、法国赛诺菲、德国利
勃海尔、西门子、万豪国际、香港利
丰、爱尔兰中国科学技术交流协会
等境外企业和机构的负责人。他们
纷纷表示，将在中国国际进口博览
会闭幕后，尽快安排时间赴宁波考
察，与宁波开展各种形式的投资合
作，早日把美好愿景变为生动现实。

施惠芳、李关定参加会见。

郑栅洁在沪会见境外嘉宾


